
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MARTES 2 DE OCTUBRE DE 1810.

LOS SANTOS ANGELES CUSTODIOS.

El jubileo está en la iglesia de S. Pablo.

Afecciones astronómicas. — Sale el sol à las 6 h. 10' y se pone à las 5 h. 50' Debe señalar el reloj al punto del medio dia 11 h. 49' 29" Lugar del sol en la eclíptica 6 S. 8.° 37' 50" Idem en la equinocial en tiempo 12 h. 31' 42" Es el 4 de la una. Sale à las 9 h. 55' mañ. y se pone à las 8 h. 22' noch.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.
Prim. alta à las 4 h. 4' mad. | Seg. alta à las 4 h. 30' tard.
Prim. baxa à las 10 h. 16' mañ. | Seg. baxa à las 10 h. 44' noch.

VARIEDADES.

Ilusion de la Francia.

Aplacado el espíritu revoltoso característico de esta nación, feliz en otro tiempo, debilitadas sus fuerzas por el *civismo* que reproduxo en ella todos los furores de la barbarie, y cansada su energía con las invasiones sucesivas y con el uso de las armas, no interrumpido por espacio de catorce años, los franceses despues de holgar sobre las ruinas, desearon en fin repararlas; y en el restablecimiento del trono imaginaron la restauracion de la paz.

Ya en este tiempo Buonaparte, á quien la naturaleza dotó del gran arte, ó antes bien secreto de conocer á los hombres, habia sabido dorar sus negros crímenes con la mas refinada astucia; y deslumbrando á la Francia con su falso brillo habia asombrado á la Europa con sus progresos militares, debidos en la mayor parte á

sus bien urdidas tramas diplomáticas. Este advenedizo obtuvo el consulado, y en seguida consiguió perpetuarse en esta suprema magistratura: un solo escalon le faltaba para el trono: la fe de Sinon formaba la base de su política: falsas promesas le habian elevado á la dignidad consular; promesas falsas acabaron de exaltarle; y los franceses al poner en sus manos el cetro concibieron la lisonjera esperanza de asegurar la ventura de la nacion.

Tal fue la idea de los romanos al colocar en el trono á Helio-gábalo, Calígula, Claudio, y sobre todo á Neron; mas estos monstruos violaron todas las leyes de Roma, atropellaron los derechos mas sagrados, y con ellos hubiera sucumbido el imperio, á no haberlo su muerte impedido: como ellos, y aun peor, Buonaparte ha abierto ó excavado el sepulcro de la Francia y devastado la Europa.—Y si los aventaja en crímenes, ¿porqué no ha de igualarlos pronto en muerte?....

NOTICIAS EXTRANJERAS.

En fecha del 17 de agosto escriben de Stockolmo “Avisan de Riga haberse recibido intempestivamente en aquella ciudad orden mui estrecha de construir nuevas fortificaciones por la parte de tierra. Hallábanse ya trabajando en ellas 8 mil obreros. No puede ser otro el motivo de esta medida que la cesion á la Francia de algunas de las provincias polaco-austriacas.”

Se sabe que salieron de Hamburgo 4 mil hombres para Stralsund con orden de seqüestrar todos los géneros ingleses que allí encuentren.

La guarnicion portuguesa que quedó en Almeida prisionera va volviendo á incorporarse á sus banderas con mas prontitud de lo que al principio se imaginó. Del regimiento n.º 24, único de línea que habia en dicha plaza solo faltaban ya unos 200 hombres y del esquadron de caballería únicamente 3 soldados.

NOTICIAS DEL REINO.

El brigadier Bárcena tuvo el 22 y el 27 de agosto dos acciones no ménos gloriosas que las del 15 (véase el diario de 14 de setiembre) en las que perdieron los franceses 160 hombres y el interesante punto de Peñaflor. Segun parte de este gefe se reunieron el 28 en Oviedo, y fueron atacados el 29 á media legua.

de la ciudad por todas nuestras tropas. Quando escribe aun no estaba decidida la accion, cuyo aspecto era favorable. (*Véase el diario de 28 de setiembre.*) Los 2 mil tiradores de la alárma de Castropol no pudieron llegar á tiempo. Acompañan á estos patriotas tres recomendables párrocos con 80 mil rs. para socorrerlos, suministrar raciones y cuidar de lo económico por los 10 ó 12 dias que durará la campaña.

Ha llegado á la Coruña una fragata inglesa con dos bálizas que los franceses enviaban de Asturias por *mar*: en ellas hai un oficio de Bonnet pidiendo socorros; porque sabia que Porlier trataba de atacarle, y que habiendo reunido todas sus fuerzas solo podia contar con 9 mil hombres, de cuyo corto número no podia prometerse ventajas.

El 16 último fueron batidos los enemigos con bastante pérdida en las inmediaciones de Moguer por la vanguardia del general Copons, que los obligó á repasar los vados. Pasáronlos de nuevo á la mañana siguiente con toda su caballería é infantería, significando su ataque con el fuego de 3 cañones de á 8 y un obus. El carecer Copons de este arma, y la superioridad de las fuerzas enemigas le obligaron á seguir la retirada ácia Gibráleon que emprendia en el acto mismo en que se presentaron. Signiéronlo las dos leguas que hai desde Trigueros al citado pueblo: por tres veces cargó la caballería enemiga sobre la nuestra, que sin salir de paso ó trote, volviendo caras les impuso. Las guerrillas que se presentaban entre los esquadrones ayudaron á contener al enemigo con su inexplicable fuego. El resultado ha sido que los franceses con 500 caballos, 1400 infantes y 4 piezas no han sacado otra ventaja que la de haber aprendido cómo hacen una retirada tropas bien disciplinadas y llenas de entusiasmo, no excediendo el número de las que allí teniamos de 600 infantes y 350 caballos. Consistió nuestra pérdida en 1 muerto y 5 heridos, 1 caballo muerto y 2 heridos: la del enemigo debió ser mui superior.

Segun las últimas noticias recibidas de Mérida con fecha del 21 último, el quartel general del ejército de la izquierda subsistia en Montijo. — Mortier ocupa á Zafra, los Santos, Villafranca y pueblos inmediatos. El general Ballesteros se halla sobre Burgui.

llos. — Regnier pasó el puerto de Perales, y solo dexó 130 hombres en Almaraz.

Noticias de Madrid aseguran que en aquella capital se habla generalmente de la agregacion de España al imperio frances, en cuyo caso será Madrid la quinta ciudad de él. Esto es lo que se llama echar la cuenta sin la huésped.

NOTICIAS DE CADIZ.

Día 1.º — El castillo del Puntal y las baterías de su inmediacion han hecho fuego á la Cabezuela y Trocadero. Las lanchas bombarderas dirigieron los suyos ácia el primer punto, desde donde contestaron lentamente los enemigos. Tambien en la Isla ha habido fuego.

Con referencia á patron llegado de levante se asegura que el general O'Donnell se habia apoderado de Gerona á resultas de una accion en que el enemigo fue completamente derrotado. Añaden que dicho general quedaba herido. Anhelamos se confirme solo lo primero. (*Véase el diario de 30 de setiembre.*)

La premura del tiempo no nos permite presentar aquí el extracto de la correspondencia recibida hoi de poniente.

Tercero en discordia. Carta escrita á D. Francisco Monge. Se vende en el almacén de refino n.º 62, plazuela del Palillero, donde se vende igualmente la *Tentativa sobre Córtes.*

AVISO. El bergantin español nombrado *San José* (álias *la Union*) su capitan D. Juan B. de Echevarría, recibe carga para la Coruña hasta el 10 del presente mes. — Se despacha en la calle de Murguía n.º 120.

OTRO. La fragata *Union*, de porte de 300 toneladas, armada en corso y mercancia con 4 cañones de á 12 y 4 carronadas de á 18, fusiles y armas blancas con todas sus correspondientes municiones y tripulacion, cerrará indispensablemente el registro el 16 de este mes; el 19 recogerá la correspondencia, y el 20 se hará á la vela para *Veracruz*, si el tiempo lo permite. Tiene comodidad para pasajeros. Se despacha en casa de D. José Antonio Horcasitas, calle del Cuartel de marina, n.º 4.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M.